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本报1月5日讯 长沙将全面推
广绿色建筑，到“十二五”末，全市
绿色建筑开工面积占全市新开工
建筑面积的比例达30%以上。对正
常使用寿命内的建筑，不得随意拆
除。 记者今天从长沙市政府获悉，
《长沙市绿色建筑行动实施方案》
出台，将于1月20日起实施。

新建住房一律执行绿色标准

到2015年底，市区绿色建筑开
工面积占新开工建筑面积的比例
达30%以上，望城区、长沙县、浏阳
市、宁乡县要达15%以上。到2020
年， 市区新建民用建筑要100%执
行绿色建筑标准。

其中，政府投资的办公建筑、学
校、医院、保障性住房等，以及2万平
方米以上的公共建筑、20万平方米
以上的居住小区项目要按绿色建筑
标准进行规划、建设和运营管理。

重点推动梅溪湖核心片区国
家绿色生态示范城区建设，到2020
年，梅溪湖新城等城市绿色生态城
区建设初具规模。“十二五” 期间，
在全市重点建设3-5个各具特色的
绿色低碳示范镇。

1号、2号线建成绿色地铁

到“十二五”末，建成长沙市轨
道交通1号、2号线绿色地铁， 新建
城市快速路及主、次干道、隧道、桥
梁和大型广场均按两型城乡建设
体系的标准要求进行建设。

因地制宜推广可再生能源建
筑应用， 政府投资建设项目和2万
平方米以上大型公共建筑，应根据
条件和使用需求选择应用一种以
上的可再生能源系统，优先采用土
壤源、水源热泵技术。

新建及改（扩）建住宅、宾馆、
酒店、医院、学校等有稳定热水需
求的建筑中普及太阳能热水系统。
选择适宜地点规划建设水源热泵
集中式能源供应站，为区域内建筑
供热、供冷及热水。

积极推广全装修住宅

结合城市提质改造、 房屋修
缮、加固等工程，将既有居住建筑
节能纳入改造试点工程建设，重点
实施以应用外窗节能、 屋顶隔热、
东西山墙垂直绿化、绿色照明等本
地适宜节能技术为主的节能改造。

到“十二五”末，完成100万平
方米高能耗国家机关办公建筑和
公共建筑节能改造， 完成120万平
方米既有居住建筑节能改造。

积极推广住宅全装修，逐步提高
全装修住宅的比例， 力争到2015年，
市区新建住宅实行全装修比例达
30%以上，到2020年要达50%以上。

严格建筑拆除管理，对符合城
市规划和工程建设标准、在正常使
用寿命内的建筑，除基本的公共利
益需要外，不得随意拆除。

■三湘华声全媒体记者 曾力力
实习生 戴科

明年新建住宅三成须是“全装修”
长沙发文推广绿色建筑 市区新建民用建筑将执行绿色标准 未超龄建筑不得随意拆

全装修： 指房屋交钥匙前，所
有功能空间的固定面全部铺装或
粉刷完毕，厨房与卫生间的基本设
备全部安装完成。全装修并不是简
单的毛坯房加装修， 按建设部规
定，住宅装修设计应在住宅主体施
工动工前进行。

五一大道、三一大道将提质改造
开福区拟投200多亿实施106个项目，“十大城市提质项目”将上马

1月5日上午， 开福区
召开第四届人民代表大会
第三次会议， 有几位区政
协委员相继提出， 要对长
沙沿江风光带进行进一步
提质改造。其中，开福区政
协委员易浩和邬建希分别
对福安垸堤沿江风光带和
湘江世纪城沿江风光带提
出了具体的建议。

福安垸堤段沿江风
光带全长6400米，沿河有
四方小区、 左岸春天、科
大佳园等大型居民区。易
浩说，虽然目前已初具风
光带雏形，但各项设施仍
不完备，有待进一步提质

改造。
他建议， 风光带路面

需硬化和绿化， 沿线还需
建立2-3个简易公厕，定
员管理， 并增设两个篮球
场。

“利用沿河风光带建
立主题公园， 例如在现有
的月岛公园基础上完善公
园广场建设， 方便周边居
民开展群体性的文体活
动。”易浩建议，对河堤上
的夜市、 茶水摊和出租自
行车的管理应疏堵结合，
市民有需求， 不应一味封
杀， 可由城管制定详细管
理方案，执证经营。

邬建希则对湘江世纪
城沿江风光带被一些市民
开垦为蔬菜种植地的行为
提出了看法，“政府可以清
理沿江护坡堤上的非法开
垦，并合理布局，建设一批
上档次、 实用的公共社区
公园， 亮化湘江沿江风光
带。”

家住左岸春天的市民
钟小俊也建议：“风光带沿
东走景色还是好看些，人
流量也大些， 西边如果晚
上自己溜达的话， 太过安
静有点怕怕的。 希望这线
的路灯能够开亮点， 或适
当增加一些景观灯。”

湖南感染H9N2男童
已痊愈出院

本报1月5日讯 省卫生厅官
方网站上公布， 近期永州市流感
常规监测标本中检测出1株甲型
流感病毒， 经中国疾病预防控制
中心进一步检测确定为H9N2亚
型流感病毒。 目前， 该病患已痊
愈，所有密切接触者未出现异常。

据悉，该患者是永州市一名7
岁的男童，曾接触活禽，去年11月
19日出现发烧和流鼻水症状，第
二天到永州一家医院就医， 后被
确诊感染H9N2禽流感病毒。现
已痊愈出院。H9N2是禽源性，主
要在禽鸟身上发现。 最新研究发
现， 麻雀及喜鹊带有并可以传播
H9N2病毒。

■三湘华声全媒体记者 洪雷

芙蓉分局
调整11个派出所

本报1月5日讯 长沙市公安局
芙蓉分局已完成派出所配套调整
工作， 原有15个派出所调整为14
个，11个派出所警务工作服务范围
发生了变化。 市民群众身份证、户
口簿、居住证等仍可继续使用。

调整包括： 撤销解放路派出
所、 都正街派出所、 浏正街派出
所、府后街派出所，组建定王台派
出所；撤销隆平高科技园派出所，
调整马坡岭派出所、 东湖派出所
的部分范围，组建东岸派出所；调
整东屯渡派出所、马王堆派出所、
火星派出所的部分范围， 组建荷
花园派出所；调整五里牌派出所、
韭菜园派出所的部分范围， 组建
湘湖派出所；文艺路派出所、朝阳
街派出所、 蓉园派出所的警务服
务范围保持不变。

■三湘华声全媒体记者 黄娟
通讯员 蒋新慈

名词解释

委员建议：沿江风光带要提质改造

本报1月5日讯 地区
生产总值增长12%以上，
地方财政总收入突破100
亿元， 居民人均可支配收
入超过全市平均水平。今
日上午， 开福区召开第四
届人民代表大会第三次会
议， 提出了2014年主要预
期目标， 并预计总投资
249.2亿元， 全年实施106
个项目。

实施
“十大基础设施项目”

开福区区长廖建华在
政府工作报告中提出，今
年该区要重点实施“十大
基础设施项目”。

包括建成滨河南路、
捞刀河路一期，启动月湖、
戴家河、霞凝泵站建设，力

促渔业路、 车站北路北延
线建设取得实质性突破；
提标改造金霞、 开福污水
处理厂； 启动苏圫垸污水
处理厂和六水厂建设；全
力支持地铁1号线和3号
线、城际轻轨、桐梓坡-鸭
子铺大通道、 万家丽路快
速化改造等省市重点工程
建设。

“在坚持重大项目带
动经济外， 还要推进重点
片区的开发。” 廖建华说，
今年会加快金融生态区建
设，明确湘江大道以东、浏
阳河以南、东风路以西、营
盘路以北，总面积约8平方
公里区域， 纳入金融生态
区总体规划建设。 黄兴北
路片区建设， 朝正垸胜利
村、 苏圫垸片区建设也在
重点开发之列。

完成
2300户棚户区改造

廖建华介绍，按照《开

福区2013-2017年棚户区
改造计划》，将重点推进黄
兴北路、 火车北站、 陡岭
路、新码头、竹山园及朝正
垸城中村等6个项目，确保
完成2300户棚户区改造任
务。

“还将实施‘十大城市
提质项目’， 包括提质改造
五一大道、湘江大道、三一
大道、芙蓉路、营盘路绿化、
道路和景观； 对排水管网、
化粪池等全面摸底、清淤疏
浚、改造提质，疏通福元西
路等4处排水堵点， 提升城
区排渍能力。”廖建华说。

为提高城市发展品
位，还将深度推进“精美城
区建设年”活动。力争实现
“五无五净”目标，即道路
无垃圾、无杂物、无积泥、
无积水、 无污迹； 路面干
净，绿地和树圈干净，边角
侧石干净，井沟井盖干净，
果壳箱等环卫设施干净。

■三湘华声全媒体记者
彭可心 通讯员 王强 刘铁

1月5日，长沙市杜甫江阁经
过两个半月的封闭维修施工，主
楼工程已全部完成，目前正加紧
对两侧长廊及江边护墙进行最
后的扫尾工作，预计本月底可竣
工并对游客开放。 去年夏天，由
于太阳暴晒，该阁屋檐琉璃瓦出
现破裂、脱落，相关部门于去年
10月18日开始对瓦面及外立部
分实施维修。

记者 田超 摄影报道

杜甫江阁维修完工
预计月底可重开放
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